

## **Informe de derrames petroleros del OVDHA de Clima21 muestra el impacto en los derechos humanos de habitantes de las zonas afectadas**

*El documento presenta resultados de una investigación sobre los derrames petroleros sucedidos en Venezuela en el período 2016-2021*

**NP-OVDHA / 25.03.22 Derrames Petroleros en Venezuela (2016 – 2021)**  
*¿Derechos humanos naufragando en un mar de petróleo derramado?*, recopiló información sobre 199 derrames ocurridos desde el último informe publicado en el año 2016 por que Petróleos de Venezuela (PDVSA), sobre estos hechos derivados de sus operaciones. El reporte también señala cómo la situación impacta de manera negativa en los derechos humanos de los habitantes de estas zonas.

El estudio se basa en el conteo de noticias sobre derrames que fueron publicadas en medios de comunicación, denuncias en redes sociales, bases de datos sobre derrames compiladas por organismos privados e informes de la sociedad civil venezolana. Ello fue necesario porque en la gran mayoría de los casos ni PDVSA, ni las autoridades nacionales suministraron información sobre las características del derrame, ni sus posibles impactos. De la misma forma, la investigación señala el contraste de los datos suministrados por la estatal petrolera en su último informe en el cual reportó 8.250 derrames sucedidos solo en ese año, es decir, más de 22 diarios.

Según, Alejandro Álvarez Iragorry, coordinador general de Clima21, el informe evidencia la existencia de una creciente desinformación sobre el problema de los derrames petroleros en Venezuela que hace que la evaluación desde fuera de la propia industria solo pueda registrar una fracción de los mismos.

*“A pesar de ello, los datos recogidos en este informe y también de otras investigaciones que se revisaron permiten establecer tendencias y efectos generales de los derrames petroleros en Venezuela. Entre los temas que se pueden*

*considerar es que la frecuencia de estos accidentes parece seguir incrementando en los últimos años”, señaló.*

Sin duda, para el Observatorio Venezolano de Derechos Humanos Ambientales (OVDHA) el informe presenta datos que ratifican, que estos desastres están afectando los derechos a la salud y a una vida digna de las comunidades involucradas y generan deterioro creciente de componentes ambientales esenciales para poder disfrutar de un ambiente sano, seguro y ecológicamente equilibrado. La falta de datos oficiales también muestra el desinterés del Estado venezolano en atender la situación y actuar para proteger a la población de los daños generados por los derrames y reparar los que hubiesen ocurrido.

*“El Estado venezolano está desconociendo sus obligaciones derivadas del marco internacional de los derechos humanos, así como de las leyes nacionales y los acuerdos y compromisos internacionales en materia de gestión y conservación ambiental”,* señaló el también defensor ambiental.

Finalmente, los hallazgos del estudio instan al Estado venezolano, y a PDVSA como empresa petrolera estatal, a asumir su responsabilidad y obligaciones relacionadas con los derrames petroleros y establecer acciones para que se restablezcan y actualicen las políticas, normas técnicas y procedimientos dirigidos a la prevención, control, mitigación de derrames petroleros, con enfoque de derechos humanos. Ello bajo la orientación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas y las obligaciones derivadas de los acuerdos y protocolos internacionales en esta materia.

Descarga el informe aquí: [DERRAMES PETROLEROS EN VENEZUELA \(2016 – 2021\) | Clima21](#)